

El Auxiliar Médico

REVISTA MENSUAL PROFESIONAL

Organo Oficial del Colegio Provincial de Practicantes

DIRECTOR		REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN	
Zoilo González Cabello		Plaza de San Bartolomé, sin núm.	
Año III	CÓRDOBA Y MAYO 1927		Núm. 20

“Naisseril” del Dr. Monllor

“Naisseril” Acreditado específico contra la Blenorragia. Producto español.

“Naisseril” Cura las purgaciones por rebeldes que sean, sin inyecciones ni lavados.

“Naisseril” Es medicación insustituible en las enfermedades de las vías urinarias.

“Naisseril” Tiene una eficazísima acción en las blenorragias agudas y crónicas.

“Naisseril” Lo recomiendan las principales eminencias médicas.

De venta en todas las acreditadas
Farmacias y Droguerías

Instituto FERRAN

Correspondencia: Apartado 250.—BARCELONA

Preparación de sueros, vacunas, productos opoterápicos, levaduras, extractos de malta simple y compuestos. — Análisis bacteriológicos y químicos de aguas, substancias alimenticias, tierras, etc.—Análisis clínicos de sangre, orina, esputos, etc.—Inoculaciones de prueba y preparación de autovacunas

Antiphlogistine

TRADE MARK

es la "primera ayuda" en todas las formas de inflamación profunda o superficial. Absorbe con avidéz el agua de los tejidos hinchados, alivia el dolor y obra de una manera fisiológica para reestablecer la circulación normal en la parte inflamada, previniendo así (cuando se usa a tiempo) la supuración inevitable que en cambio vendría y la destrucción de los tejidos.

Sírvanse recordar que la Antiphlogistine es higroscópica, osmótica, antiséptico seguro, así como antiflogístico. Su base mineral primeramente es esterilizada, después se les agregan, según el arte farmacéutico los otros elementos germicidas, higroscópicos y alterativos: ácido bórico y salicílico, yodo, glicerina su base principal, aceite de menta, eucalipto y gualteria.

La Antiphlogistine es especialmente eficaz para la pulmonía, bronquitis, pleuresía, congestiones abdominales y pélvicas. En las torceduras y forzamientos se detienen mejor con la Antiphlogistine el encogimiento y desgarradura de los ligamentos, contusión de la membrana sinovia y el daño a los vasos y nervios, lo cual ayuda efectivamente a la reconstrucción de la parte enferma.

La Antiphlogistine se vende en todas las principales droguerías.

Se envía un paquete de muestra y publicaciones gratis a pedido.



PURUVA

Alimento completamente asimilable

JUGO PURO DE UVA

Reconstituyente - Laxante - Diurético

Desprovisto totalmente de alcohol, de substancias con-
servadoras e incluso de gérmenes nocivos

Contiene más substancias nutritivas que la leche, sien-
do tolerado por los estómagos más delicados

VICENTE DURA, Terrateig (Gandía)

VENTA: Farmacias, Droguerías, Ultramarinos, etc.

NOTA.—Concedida la propaganda científica de este producto a la
Agencia de Propaganda Científica RIESLO, Plaza Cajeros, 6. 1.º,

== Valencia ==

Cereales ESTRADA

Extracto de cereales y leguminosas., concentrado e inalterable, de gran poder alimenticio. No produce fermentaciones intestinales

A. Estrada, Farmacéutico Córdoba

Accite "P. B." Medicinal

LO MAS RACIONAL PARA

Cólicos Hepáticos y Nefríticos y Estreñimiento habitual

Agente general; Patricio Beltran. -- SEVILLA

DE VENTA EN FARMACIAS

JARABE BEBÉ

infalible y completamente inofensivo para toda clase de TOS de los adultos, TOS crónica y rebelde de los ancianos y la TOS FERINA de los niños

Agentes exclusivos: J. URIACH Y COMPAÑIA (S. en C.)—BARCELONA

TETRADINAMO

ELIXIR e INYECTABLE

Poderoso tónico reconstituyente

SEPTICEMIOL

INYECTABLE

Insustituible en las enfermedades infecciosas

PURGANTIL (Jarabe de Frutas)

Indicado en el estreñimiento de los adultos e indispensable en los niños, especialmente en el periodo de la dentición

LABORATORIO
FARMACÉUTICO

PONS, MORENO Y COMP.^A - BURJASOT -

Director: **BERNARDO MORALES**

-- (Valencia) --

El Auxiliar Médico

REVISTA MENSUAL PROFESIONAL

Organo Oficial del Colegio Provincial de Practicantes

DIRECTOR		REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN	
Zoilo González Cabello		Plaza de San Bartolomé, sin núm.	
Año III	CÓRDOBA Y MAYO 1927	Núm. 20	

DE TODO Y DE TODOS

Creo que llevo demostrado lógica, aunque sucintamente la solución definitiva y práctica de hacer Colegios vigorosos.

Como he dicho en otros escritos, sé que se me han de levantar espíritus contradictorios al leer la explicación de mi idea. Si la lógica de un pensamiento es la verdad del mismo, y según mi entender todo lo que llevo manifestado es lógico, puedo decir que todo es verdad.

Que ilógicamente se me contradice, con disgusto, y si me viene en voluntad y me veo precisado, tomaré la pluma para rebatir la contradicción.

Por esto, y con objeto de no perder ni que nadie pierda el tiempo lastimosamente en probar que lo blanco

es negro y lo claro oscuro, ruego encarecidamente solo dos cosas:

1.^a Que lean detenidamente el escrito inculcándose profundamente en todas y cada una de las ideas.

2.^a Que no se dejen sorprender los amantes al Colegio, por los ex-amantes, que por compromiso o casi arrastrados figuran con nosotros, sin querer exponer sacrificios para ayudar a la labor que con alma y corazón viene realizando un grupo de hermanos nuestros, y que a la sorpresa del embuste no le hagáis causa, para considerar inhacedero lo que lógica y concienzudamente analizado es hacedero.

Pues bien, dejaría incompleto mi escrito sino dirigiera la palabra a to-

CEREGUMIL Fernández

ALIMENTO COMPLETO VEGETARIANO

Insustituible en las intolerancias gástricas y afecciones intestinales

Fernández & Canivell y Compañía.-MALAGA

CLOROPOL (*Líquido de Dakin*).—El antiséptico y cicatrizante más poderoso, no irritante y no tóxico, indicado en toda clase de heridas, úlceras, etc.—Muestras y literatura para los Señores Doctores: Laboratorio XIELA, Prado, 15, Madrid

dos cuantos compañeros reservados o públicamente siembran el descontento entre los que de buena fe militamos en los Colegios.

Somos hermanos de profesión. Comprendemos y vemos palpablemente que la profesión está completamente gangrenada por los excolegiados, que a voces dicen que siendo colegiados no han de conseguir nada bueno, y yo quiero probarles a todos estos que opinan de esta forma que se equivocan a sabiendas, y por esta razón les ruego desechen esa enfermedad que a título de herencia pudiera suceder a otros.

El Colegio, mejor dicho, los Colegios en todos sus órdenes, no tienen otro objeto más que formar una agrupación de hombres honrados y conscientes unidos, unidos por indisolubles lazos de compañerismo, con el fin de mejorar la clase y poner en juego todos los medios que estén a su alcance en defensa de la profesión y de sus colegiados en todos los órdenes.

Y si no, a la vista está el paso que ha dado el Comité Ejecutivo de la Federación Nacional de Practicantes.

¿Cabe mayor nobleza y altruismo en ese grupo de abnegados compañeros?

¿Creeis que nuestra carrera no está

amenazada de muerte? Sí que lo está; pero aún tenemos tiempo de salvarla si es que queremos salvar nuestra vida y la de nuestros hijos.

Dejemos pasiones que no conducen a nada bueno, asistamos sin falta a nuestras juntas como un solo hombre, coticemos sin falta también, tengamos una unión firme y resolutiva de no cejar en nuestro lema: *Colegios vigorosos*; y de esta forma la clase mejorará en todo lo que en justicia se proponga.

No estaría complementado este escrito, si ya que me ocupo de todo y de todos no llamara la atención a esos Practicantes *esperdigados* que detestan del Colegio, porque arrimados a Médicos de gran clientela tienen la olla segura, y por esto de estar con estas lumbreras médicas se creen ser sabios entre nosotros, cosa que dista mucho, acogiéndose a este refrán:

Al señorito más delicado.
puede gustar montar
el mejor burro aparejado.

Venid, sabios ignorantes; venid al Colegio y os dignificareis ante nosotros y ante la Sanidad entera de que sois hombres dispuestos a luchar.

¿No veis que vuestra forma de proceder es censurable hasta por los mismos Médicos con que estais?

Y si no, ahí teneis la prueba. Al pa-

ECZEMACURA (Pomada).—Herpes, Eczemas, Granos, etc.—Muestras y literatura para los Sres Doctores: Laboratorio XIELA, Prado, 15, Madrid

so dado por la Federación Nacional de Practicantes, se unen la clase Médica, haciendo eco de nuestra protesta por la creación de la dama enfermera, y se suman a nuestra causa. ¡Viva la clase Médica! ¡Viva la Federación! ¡Vivan los hombres que tienen fe en sus pechos para arrostrar los peligros!

De modo que fijad vuestra vista, Practicantes *esperdigados*, sabios ignorantes. Somos más apreciados los que formamos Colegios, que vosotros que seguís la vida del *Judío errante*, sin voluntad propia y sin saber a que atenerse; mas también queréis participar mañana de los beneficios que a fuerza de sacrificios conseguirán otros compañeros; pero a pesar de que os arrepintais, siempre llevareis la mancha de vuestro pecado ¿Qué será de nosotros si no nos aprestamos a combatir la creación de la dama enfermera?

Que había de ser la muerte que se cierne sobre nuestros hogares, a pesar de que digan lo contrario, porque si al principio aparecían risueñas y complacientes, no tardarían tiempo en formar patronatos para derrumbarnos, pues como son mujeres, conseguirían más de los hombres que representan los Poderes, que los hombres mismos; y aquí nuestra muerte.

Mas caminemos con ojo previsor sin perder terreno, puesto el amor en los Colegios que cada día son más exacrados en su justa y noble causa.

Examinar la idea que aunque nuestra e imperfectamente, he puesto a vuestra consideración, y ved que no hay modificación perfecta ni salvación posible sin los Colegios.

Si ansiamos mejoría, busquémosla en los Colegios. No hay otro camino.

Emilio Fco. Jurado Gálvez

.....*.....

MARQUÉS DEL REAL TESORO

VINOS ESPECIALES PARA ENFERMOS

**CARTUJANO - SAN ANTONIO "Oloroso viejo", JEREZ
QUINADO "Tesoro"**, muy recomendado como
aperitivo y tónico

De venta en principales Farmacias y Droguerías

PECTOBENZOL.—Preparado insustituible en catarros, tos y toda clase de afecciones del pecho.—Muestras y literatura para los Sres. Doctores: Laboratorio XIELA, Prado 15, Madrid,

Federación Nacional de Colegios de Practicantes

COMITÉ EJECUTIVO CIRCULAR NÚM. 4

Sr. Presidente del Colegio de Córdoba

La campaña enfermeras

Los días transcurridos desde el envío de la circular núm. 3 los ha dedicado el Comité a verificar gestiones particulares encaminadas al fin que anhelamos y a observar si se presentaba algún obstáculo. Como era lógico de esperar, el escrito de la Federación Nacional de Colegios de Médicos ha causado gran sensación en todas partes. Abrigamos la creencia, casi la seguridad, de que dicho escrito triunfará en breve plazo. Nuestras impresiones de última hora son optimistas, francamente optimistas. Como posiblemente aún pudiera que hacer alguna gestión importante, no afirmamos nada concreto mientras la *Gaceta* no hable.

Permaneced tranquilos y si alguna cosa nueva surge, tendreis conocimiento enseguida.

Nuevamente comentamos la formidable unión que en esta campaña ha

existido en toda la Clase, unión que será lo más fácil que sea premiada espléndidamente. El colegio de León, no federado, también nos ha remitido una carta cariñosa de aplauso, anunciándonos que cuando sus fondos lo permitan, enviará alguna cantidad para contribuir a los gastos. Repetimos nuestro cordial agradecimiento por las felicitaciones efusivas que hemos recibido y no duden que haremos cuanto podamos por seguir haciéndonos dignos de vuestra confianza.

Del régimen interno de Federación

El Comité Ejecutivo es llevado a los Tribunales de Justicia por la Directiva del Colegio de Zaragoza.

No hay flor sin espinas—dijo el poeta—y a fe que tuvo razón.

Quando este Comité comenzada a sentir la íntima satisfacción de haber cumplido con su misión, reñrendado por toda la Clase; cuando faltan po-

ELIXIR J. POLO.—*Bromuro-iodurado*.—Gran sedante nervioso.—Muestras y literatura para los Sres. Doctores: Laboratorio XIELA, Prado, 15, Madrid

ELIXIR J. POLO.—*Polibromurado—Histerismo, ataques epilépticos, etcétera.*—Muestras y literatura para los Sres. Doctores: Laboratorio XIELA, Prado, 15. Apartado 161, Madrid

cas semanas para conocer el resultado de la magnífica defensa que el Cuerpo de Practicantes españoles ha sabido realizar salvando su porvenir seriamente comprometido; cuando la Federación acaba de patentizar la máxima eficacia de su misión, de manera elocuente, surge un hecho singular, nuevo en las costumbres de nuestras luchas sociales que—¡por qué no confesarlo!—embarga nuestro espíritu de amargas reflexiones. ¡Qué contrastes más grotescos tiene la vida!

Ningún Colegio ignora la campaña de censuras que contra este Comité

viene haciendo *El Practicante Aragonés*, desde la pasada Asamblea de Octubre, sin que hayamos replicado una palabra. Esperábamos que el tiempo serenaría los ánimos y bien recientes están los trabajos realizados por nuestro Presidente para alcanzar el ingreso en la Federación de los Colegios dispersos. La tentativa no ha podido resultar más desastrosa y ya conoceréis el artículo inserto en la revista de Zaragoza de Marzo último, que se titula «tirando de la manta», en el cual se ataca despiadadamente al Presidente de la Federación y a todo el Comité Ejecuti-

La inyección intra-muscular o intra-venosa

DE

SEPTOYODO

PREGL

es el tratamiento más científico, más moderno y más eficaz para el tratamiento quimioterápico de todas las



Infecciones

Fiebre puerperal, meningitis, tífus, fiebre de Malta, gripe, pielonefritis, etc.

Muestras y Literaturas;

SALIA, Apartado num. 7.060 MADRID.

Leche Albuminosa en polvo "CELSUS"

para la preparación de la leche albuminosa

completamente inalterable

Caja con 10 paquetitos, para 10 botellas de 100 gramos.

Cada paquetito mezclado con 100 gramos de agua, dá en el acto una botella de leche albuminosa, sin los inconvenientes de las otras leches de largo tiempo preparadas.

La leche albuminosa introducida en la terapéutica por Finkelstein, es el alimento ya clásico para las diarreas de los niños de pecho y la caquexia atrépsica.

Cada caja contiene un frasco de «Dextromaltosa» para añadir a la leche, a medida que disminuya la diarrea.

CAJA: Pesetas, 6'50

Cacao de bellotas "CELSUS"

El alimento hipoquinético exclusivo y específico para el tratamiento dietético de las diarreas y enteritis de los adultos, y de los niños después del destete.

Compuesto de harinas de bellotas de Extremadura, sazonadas y tostadas, harina de arroz y arrow-root diastasadas, con cacao desgrasado y azúcar de malta, más 10 centigramos de Lactato de calcio, por cucharadita de café.

Dos a cuatro cucharaditas en una taza de agua caliente. No necesita hervirse.

CAJA: Pesetas, 5

PÍDANSE MUESTRAS Y LITERATURA AL

Instituto Latino de Terapéutica (S. A.)

(Antes Laboratorios Celsus)

Paseo de Gracia, 112

BARCELONA

Aparado, 865

ELIXIR J. POLO—*Polibromurado—Histerismo, ataques epilépticos, etcétera.*—Muestras y literatura para los Sres. Doctores: Laboratorio XIELA, Prado, 15, Madrid

vo. A este injustísimo alegato, en el que se nos requería a contestar, ha sido necesario hacerlo con nuestra «Réplica» defendiéndonos de cuanto hemos considerado que la razón nos asistía.

Ei Practicaute Aragonés, en número extraordinario fechado en 15 del actual, da publicidad al mismo y también al informe del letrado que han elegido para llevarnos ante los Tribunales judiciales, según indican.

Aparece al mismo tiempo, en el citado periódico, un artículo que firma el presidente del Colegio de Santander, señor Campuzano, que encabeza «Cuestión de honor».

Recomendamos su lectura, para que conozcáis qué términos para tratarnos, emplea quien no ha recibido de nosotros la más leve cortesía. Hay en él materia sobrada para querellarnos judicialmente; pero no lo haremos, porque—aquí sí que vienen bien

las tan conocidas frases—«no ofende quien quiere, sino quien puede».

Además, en nuestro credo no ha entrado nunca que los Tribunales de justicia diriman las cuestiones societarias.

Juramos por nuestro honor que jamás hemos pretendido ofender ni injuriar a la persona del señor Castellón, porque estimamos en bastante aprecio nuestra educación y sabemos de sobra que no es lugar adecuado, ni es de personas decentes aprovecharse de una lucha social para injuriar a un hombre con el cual no hemos tenido otro trato que el estrictamente societario, y, por añadidura, en distinta residencia. Combatimos al Presidente de una organización profesional que entendemos que no se conduce bien en su cargo y que constantemente nos ataca sin razón ni justicia. Con el mismo derecho que deliende sus ideas, nosotros defende-

Farmacia **Dr. G. Escrivá**

San Pablo, 3 y 5 (Plaza del Salvador)—Teléfono, núm. 200

CÓRDOBA

Preparación de fórmulas y prescripciones — Laboratorio de esterilización — Oxígeno medicinal — Báscula médica — Aguas minerales — Esterilización médica — Especialidades Farmacéuticas, Nacionales y Extranjeras

CLOROPOL (Líquido de Dakin)—El antiséptico y cicatrizante más poderoso, no irritante y no tóxico, indicado en toda clase de heridas, úlceras, etc.—Muestras y literatura para los Señores Doctores: Laboratorio XIELA, Prado, 15, Madrid

mos las que representamos y haremos lo imposible, ahora y siempre, por mantener nuestro punto de vista social, mientras lo juzguemos más conveniente para los intereses profesionales de los practicantes, que al fin y a la postre, es el único objeto que nos guía.

Serenamente, con la mayor ecuanimidad, aguardaremos el fallo de los tribunales, que, seguramente, harán justicia. Por nuestra parte, ya hemos puesto en manos de un abogado nuestra defensa, entregándole los numerosos documentos que han de servirle de elementos de juicio.

Quede en firme, pues, que el Comité Ejecutivo ha obrado en legítima defensa de la Federación, después de aguantar pacientemente varios artículos de continua molestia, y cuando hemos sido emplazados a contes-

tar. ¡Cuánto dinero y energías se van a consumir en vano! Y quisiéramos no volver a hablar jamás de esta desdichada contienda.

El plebiscito de los Colegios

A ningún Colegio se le ocultará la importancia que tiene el actual estado de cosas con respecto a la vida futura de la Federación. Hace dos meses, estando la clase en trance apurado. El Comité dió la voz de alerta y trazó un plan de campaña que ha sido cumplido fielmente por todos, consiguiéndose el milagro de salvarla.

Nadie puede ya dudar que nuestra organización nacional, puesta a difícil prueba, ha llenado soberbiamente los fines para que fué constituida.

Conviene pues, a costa de lo que sea, mantenerla, afirmarla, conser-

Reservado para el Instituto

DE

Sueroterapia y Vacunación en Berna (Suiza)

Delegación para España, Sueros y Vacunas «BERNA»

ESPECIALIDADES

Berna-Vaccineurina, Otolgan Foliosan, etc., etc.

varla como lo más elevado que poseemos.

Abierto un período de noventa días para que cada entidad federada formule las enmiendas que estime necesarias al articulado del Reglamento, podrá ponerse fin al descontento de algunos. Pues bien. El Comité hace indispensable, urgente, que para salvar a la Federación, por la cual lucha hasta verse en los Tribunales, que contesten los Colegios a estas dos preguntas:

1.^a *¿Aprueba ese Colegio la conducta del Comité Ejecutivo de la Federación y continúa prestándole su adhesión?*

2.^a *En la querrela ante los Tribunales, ¿se puede contar con los fondos de la Federación para subvenir a nuestra defensa?*

Se ruega que la contestación sea concretamente SI o NO.

Aconsejamos a usted que convoque a Junta general extraordinaria rápidamente para que allí dé cuenta a los compañeros de estos sucesos y

se manifiesten en el sentido que les dicte su conciencia, pues el día «veinte de Mayo» daremos por terminado el plebiscito. Otro punto muy esencial, que advertimos se tenga en cuenta, es que «aún en el caso que el plebiscito fuera adverso al Comité y tuviera que dimitir, éste no abandonará sus puestos mientras no quede definitivamente terminada y resuelta la cuestión enfermeras», pues sería causar un grave daño a la Clase, que está muy lejos de nuestro ánimo, como pueden comprender. Insistimos en que reflexionen bien en el extraordinario alcance que tiene esta votación, la cual puede decidir para siempre el porvenir de la Federación y pudiera entrar en seguida en una era de paz.

Madrid, 28 de Abril de 1927,

El Comité Ejecutivo: Rafael Fernández Carril, secretario; Venancio Sancho Villa, vocal; Bernardino Asenjo Núñez, tesorero; Francisco González Duarte, vicepresidente, y Leonardo Sánchez Pérez, presidente.

*En las afecciones
de la piel, emplee*

ICTIOLAN (Pomada)

Preparado dermatológico a base de Subnitrato de Bismuto,
Talco, Oxido de zinc y Bálsamo del Perú

Solicite muestras al Laboratorio **GARCÍA RUBIO**

MÉRIDA (BADAJOZ)

Advertencias importantes

1.^a Aquellos Colegios que no hayan recibido «El Practicante Aragonés», de 15 del corriente, donde se publica todo el proceso, pueden pedirnos en seguida estos datos.

2.^a Se recuerda la imperiosa urgencia de nombrar cuanto antes los delegados regionales, ya que puede ser precisa una reunión próxima, así como también que estudien la reforma del Reglamento, teniendo en la memoria que el plazo finaliza el 30 de Junio próximo.

Telegrama importantísimo

El día 26 hemos recibido un telegrama de Bilbao, que copiado textualmente, dice:

«Leo Aragonés.—Protesto campaña despechados.—Campuzano Carril razón último. Incondicionalmente a su disposición.—Dispongan cien pesetas.

Adolfo Gómez».

El dignísimo compañero bilbaíno es a quien sita el señor Campuzano como testigo para negar que el señor Fernández Carril rectificó las frases que dijo en la Asamblea.

¡Sin comentarios!

.....

Tirando de la manta

Tenamos hecho el decidido propósito de no ocuparnos más de esta cuestión. Después de justificar cum-



Laboratorio del Norte de España
Director J. CUSI, Farmacéutico.—MASNOU (Barcelona)

DERMOSA CUSI Antiséptica

Esta preparación a base de Cloramina T., compuesto clorado, es el mejor antiséptico y cicatrante actualmente utilizado.

Evita la infección y acelera la cicatrización de las heridas asépticas; limpia rápidamente toda clase de úlceras infectadas, tanto superficiales como profundas; resuelve al iniciarse y cura cuando están ya formados los abscesos y furúnculos; cicatriza, debidamente inyectada, las fistulas y las llagas anfractuosas supurantes.

Para superficies extensas y para un tratamiento continuado, resulta ventajoso formular la DERMOSA CUSI ANTISEPTICA, TUBO PARA CLÍNICAS Y HOSPITALES que contienen unos 160 gramos de pomada y se despacha en todas las farmacias.

VASELATUM.—Laxante y lubricante en las mucosas intestinales.—Muestras y literatura para los Sres. Doctores: Laboratorio XIELA, prado, 15, Madrid

plidamente la actitud que sostuvimos en la pasada Asamblea y de objeter una muy nutrida colección de aplausos por nuestro proceder, habíamos iniciado nuestra actividad en la organización de la Federación Aragonesa y en laborar más y más en nuestro mismo Colegio y de un modo especial en lo que se refiere a los compañeros rurales, que tanto amparo necesitan. Y esperábamos tranquilamente, con esa tranquilidad magnánima que facilita siempre el deber cumplido a que las circunstancias y el bien de la clase nos reclamasen. Y pudiera ser que este caso se haya presentado. Por lo menos han ocurrido bastantes cosas con motivo del viaje de Leonardo Sánchez a Zaragoza, de la petición de que reingresemos en la Federación y, sobre todo, de la aprobación del Reglamento acordado en la pasada Asamblea por la Dirección general de Seguri-

dad. Y todo esto nos obliga a hablar; y a hablar con toda claridad, como lo hacemos siempre.

Primero de enero de 1927. Cartita particular de Sánchez al amigo Jiménez. Las cuatro de la tarde. En la estación, nuestro presidente, Jiménez Bueno, etc. Llega el rápido de Madrid. Leonardo Sánchez en Zaragoza. No viene solo; le acompaña otro colegiado madrileño, también aragonés: Eduardo Castillo. Satisfacción inmensa por nuestra parte, al recibir a estos queridos huéspedes. Reunión en el Mercantil, y cambio de impresiones. Somos requeridos por Sánchez para nuestro reingreso en la Federación, y contestamos:

En primer lugar, amigo Sánchez, es absolutamente preciso que el señor Fernández Carril rectifique públicamente sus frasecitas de la pasada Asamblea: «que se vayan; para qué los necesitamos». No podemos

Irrigaciones vaginales del **Doctor Valley**

Curan el flujo y enfermedades de la matriz

Usadlas por higiene y para evitar contagios

RELIXI POLO.—*Bromuro ipuorado*.—Gran sedante nervioso.—Muestras y literatura para los Sres. Doctores: Laboratorio XIELA, Prado, 15, Madrid

nosotros volver dignamente a una Federación, cuyo secretario mantenga el hecho de que no nos necesita. Si no quiere hacer esta rectificación en el «Boletín» de Madrid, aquí tiene *El Practicante Aragonés*. Con mucho gusto publicaremos las cuartillas que nos envíe.

Luego tropezamos con la dificultad mayor; el Reglamento. No tienen ustedes Reglamento, amigo Sánchez. Para que una Federación funcione, es preciso que sus Estatutos estén registrados en la Dirección general de Seguridad; y ustedes no lo han registrado, ni pueden registrarlos. El artículo 5.º de la ley de Asociaciones obliga a que este requisito se lleve a cabo dentro de los ocho días siguientes a la sesión o plebiscito en que se aprueban por la clase. Y sabido es que desde la Asamblea de octubre a

primero de enero, han pasado ya los ocho días. No hay, pues, Reglamento; no puede haberlo; y no hay Federación. Y ustedes, los del Comité, están incurriendo en gran responsabilidad, puesto que cobran cuotas y las reclaman, y actúan clandestinamente. Si no le quisiéramos a usted bien y denunciáramos el hecho...

Pero no es esto sólo. Es que ese Reglamento, aunque se estuviera a tiempo de presentarlo en la Dirección general de Seguridad, no lo aprobarían, no pueden aprobarlo. Le faltan muchos requisitos legales para ello; es necesario que en el capítulo de fondos figure un artículo que diga el destino que se dará a aquéllos en caso de disolverse la Federación; hay que presentar sus cuentas de un modo reglamentado; hay muchos artículos que están redactados en forma que se contradicen, como eso de que «los cargos serán honoríficos y gratuitos» y que «el Comité tiene facultades para retribuir los cargos que crea conveniente». Estos y otros muchos defectos legales que tiene el Reglamento aprobado en la pasada Asamblea, se bastan y se sobran, amigo Sánchez, para que la Dirección de Seguridad no autorice el funcionamiento del mismo. Y como el Comité no es quien para introducir estas modificaciones, porque deben

Droguería X

M. Moreno Rubio

Precios verdaderamente sorprendentes en todos los artículos

70, Realejo, 70

ser los Colegiados quienes digan la última palabra y acuerden la designación de herederos de los fondos de Federación, en caso de su fallecimiento, no tiene usted más remedio, como presidente de la ficticia Federación, que convocar a una nueva Asamblea o redactar un Reglamento en forma, que deberán aprobar todos los Colegios en Juntas generales, plebiscito.

Entonces será, además, la ocasión de corregir las innumerables deficiencias que presenta, desde el punto de vista más conveniente para los intereses de la clase, el que se ha intentado que fuera Reglamento de la Fe-

deración. Porque ésta es también una primordial condición para que nosotros podamos reintegrarnos, en cuyo caso, pediríamos que el Comité no fuera madrileño en su totalidad. En él debe haber dos representantes, por lo menos, de los Colegios que pertenecemos a la Unión General de Trabajadores, con el fin de que pudiera obrarse de común acuerdo en las peticiones que, por uno y otro conducto, habrían de tramitarse con vista al bien de la clase.

Y aun en este caso, amigo Leonardo, tendríamos que consultar y ponernos de acuerdo con los demás Colegios que se salieron con nosotros

LABORATORIO MOISÉS MORENO

POZOBLANCO (Córdoba)

PRECIO	Sarnicida Moisés (líquido de cómoda aplicación)	3.50
	Febrida (eficaz antipalúdico de form. ^a americ. ^a)	4.00
PÚBLICO	Bálsamo Analgésico Moisés (F. B.)	2.25
	Febrida Infantil (de fácil admón. y máxima eficacia)	4.00
	Valerobromado Moisés (anticonv. ^a histé. ^o epiléptico)	6.00
	Anticonvulsivo Bórico-Potásico (complementario)	5.00
	Clorhidropépsico Moisés (F. G.)	4.00
	Pectal Moisés (elixir gomeno-thiocolado)	4.50

DISTINGUEN A ESTAS ESPECIALIDADES:

Su eficacia e inalterabilidad, su precio económico
y su presentación irreprochable

Se envían muestras para ensayo a los Sres. médicos que las soliciten, y se remiten pequeños surtidos, francos de portes y a precios reducidísimos, con facultad de canjear unos productos con otros, a cuantos farmacéuticos interese recibirlos.

Depósito en Córdoba: FARMACIA GARCIA AREVALO.—Realejo

CURA VEGETAL Nº

CURA
RADICAL
DE TODAS LAS
ENFERMEDADES

del
ES
TÓ
MA
GO

Ptas. 7'80
la caja
para
un mes

Digestiones lentas, difíciles;
dolores de estómago,
acidez, dispepsia,
altonia.

Una taza
después de comer
es un placer y un eficaz
digestivo que permite
comer
de todo.



Venta:

LABORATORIOS BOTÁNICOS Y MARINOS
Ronda Universidad, 6 - Barcelona
y Farmacias.

DEL ABATE HAMON

Muestras y folletos gratis a disposición de los señores Practicantes

Enviando tarjeta profesional

Laboratorios Botánicos y Marinos

Ronda Universidad, 6 BARCELONA

RAQUIMIOL.—Poderoso reconstituyente y recalificante en los estados de Anemia y Raquitismo.—Muestras y literatura para los Sres. Doctores: Laboratorio XIELA, Prado, 15, Madrid

de la Asamblea, y recabar poderes de los colegiados de Zaragoza, mediante la celebración de una Junta general, pues así lo tenemos acordado.

El presidente de la ficticia Federación, confiesa que no sabía ni una palabra de estas disposiciones sociales; agradece las advertencias «que la amistad particular nos obliga a hacerle», relativas a las deficiencias legales del Reglamento; y promete dirigir su actuación en el sentido de nuestras indicaciones, alegando que su principal preocupación consiste en vernos dentro de la Federación. De momento, asegura que él responde de que Fernández Carril mandará las cartillas de rectificación para que se publiquen en *El Practicante Aragonés*.

Y las cuatro de la tarde del día 2 de enero, despedimos en la estación a los compañeros Sánchez y Castillo.

Han pasado veinte días. Recibimos el «Boletín» del Colegio de Madrid. Leemos: que se ha reunido el Comité de la Federación; que Leonardo Sánchez da cuenta de su estancia en Zaragoza; que ha sacado la impresión de que los Colegios separados volveremos pronto a la Federación...; y QUE HAN PRESENTADO EL RE-

GLAMENTO A SU APROBACION por la Dirección general de Seguridad, es decir, «el de los defectos legales y sociales».

El día 27 del mismo mes, escribe Leonardo:

1.º «Que mi amigo Fernández Carril no quiere mandarles la rectificación, por entender que tendría que defenderse de las infinitas cosas que ustedes le han dicho, en todos los tonos y de todas las maneras, con lo cual sería peor».

2.º Que tengo presentado el Reglamento en la Dirección general de Seguridad, y que no sé todavía si me lo aprobarán o no hasta dentro de dos o tres días».

Luego, ha resultado aprobado con fecha 20 de enero. ¡Qué pillín!

¿Y cumpliendo de este modo la promesa de actuar a su regreso a Madrid de acuerdo con nuestras indicaciones, se atreve a pronosticar, amigo Sánchez, nuestro próximo reingreso?

Nos vemos, pues, obligados a decir en nuestra revista del 1.º de febrero, para que se enteren los Colegios que depositaron su confianza en el nuestro, que les pondremos en antecedentes de lo ocurrido en el viaje de Leonardo Sánchez a Zaragoza, a fin de que no sea sorprendida su buena fe.

VASELATUM.—Laxante y lubricante en las mucosas intestinales.—Muestras y literatura para los Sres. Doctores: Laboratorio XIELA, Prado, 15, Madrid

Y con fecha 11 de febrero recibimos, con la súplica de que sea publicada en *El Practicante Aragonés*, y con el título de «Carta abierta», este escrito del Presidente de la Federación:

Señor Presidente del Colegio de Zaragoza:

Mi querido compañero y amigo: Con viva sorpresa he leído el suelto que publican en la sección de «Noticias» de su Revista del mes actual como respuesta a lo que decimos en el acta de Comité Ejecutivo de enero último, sobre mi visita a esa digna Directiva.

Teniendo en cuenta que ustedes

anuncian que van a hacer públicos los puntos que de un modo particular tratamos, voy a ser yo mismo quien explique lo ocurrido, pues quizás evite el que las distancias que hoy existen se separen más, con lo cual resultarían contraproducentes los trabajos que yo he empezado a realizar con la única mira de alcanzar la unión de todos los Colegios bajo los pliegues de la Bandera de la Federación, que constituye mi eterna pesadilla desde la Asamblea de octubre próximo pasado.

Que no vaya a Zaragoza a rogarles que vuelvan a la organización nacional haciéndolo público, y que diga

Para el tratamiento de la SIFILIS en todos sus periodos

SILUBIN.

Marca registrada

ortooxibenzoato de bismutilo en suspensión oleosa. Cajas de 10 amp. de 2 c. c.

Por lo complejo de su molécula orgánica,
de efectos mas rápidos y seguros,
sin peligro de intoxicación

Producto "SALIA"

ECZEMACURA (*Pomada*).—Herpes, Eczemas, Granos, etc.—Muestras y literatura para los Sres. Doctores: Laboratorio XIELA, Prado, 15, Madrid

después que tengo la esperanza de que muy pronto reingresarán en la Federación, no es para sentir celos ni suspicacias, ni para dudar de la honradez de mis propósitos. Podré ser un iluso, un tonto de capirote, si ustedes quieren, pero nunca un hombre de mala fe.

Observe usted que soy yo el que va a pedir a su propia casa, colocándoles en la mejor situación moral de acceder a lo que solicito, puesto que son ustedes los requeridos. Dar a esto una interpretación maliciosa es demasiada susceptibilidad, ya que no puedo dudar, ni dudo, de la sana intención de sus actos.

Voy a exponer ahora lo fundamental de cuanto hablamos en mi breve estancia en Zaragoza. Es cierto que ustedes me hicieron varias objeciones al Reglamento de la Federación y que tratamos de la posibilidad de que al presentarlo a la Superioridad para su aprobación fuera rechazado por faltarle algún requisito legal—según manifestación de ustedes—y llegado este caso podría estudiarse al llegar el momento de tener que redactar y aprobar otro nuevo, la forma de satisfacer las aspiraciones de los Colegios separados, que no tomaron

parte en la discusión del referido Reglamento, por las causas que nadie ignora, con el fin de atraerlos al seno de la Federación.

Esto fué lo más sustancial de nuestras conversaciones, es decir, que todo quedaba supeditado a las resultas de lo que pasara con la aprobación del Estatuto federativo.

Presentado el tantas veces repetido Reglamento a la aprobación del Excelentísimo Señor Director general de Seguridad, ha sido firmado por dicha autoridad con fecha 20 de enero último.

Mi deber fué presentarlo tal y como fué acordado por la Asamblea, y ahora cumplirlo y hacerlo cumplir, mientras los Colegios federados no opinen que se debe reformar. No entiendo apenas de Sociología, pero si me parece que la actitud del Comité Ejecutivo en este caso, es de una gran democracia, si por democracia se entiende cumplir los mandatos de las mayorías, reflejados en sus Reglamentos y en sus acuerdos.

Réstame decirles, que una vez más les invito, seguramente acompañado del espíritu de los compañeros de toda España, a que vuelvan a luchar juntos con nosotros, pues ya ven que

RAQUIMIOL.—Poderoso reconstituyente y recalificante en los estados de Anemia y Raquitismo.—Muestras y literatura para los Sres. Doctores: Laboratorio XIELA, Prado, 15, Madrid

en estas condiciones no puede hablarse ya de vencedores ni vencidos. Hagamos borrón y cuenta nueva y comencemos una nueva era de rectificación de los errores que la experiencia nos ha ido enseñando a medida que nos hemos ido capacitando societariamente. Una vez dentro de la Federación tendrán el derecho indiscutible, como las demás entidades que la forman, a recabar la reforma del Reglamento.

Si todos perseguimos el ideal de defender la clase ¿por qué no hacerlo juntos, subordinados a una misma pauta? Constituir la Federación Nacional ha costado a los practicantes muchos años de lucha, mucho dinero

y muchos sacrificios. A la hora crítica de recoger el fruto de nuestro trabajo incesante y continuo parece que no queremos alejar el peligro de que un pedrisco arrase la cosecha. Yo no quiero creer que tal calamidad suceda, porque aun espero y confío en que pronto nos estrecharemos las manos, como fraternales camaradas, inaugurando una nueva vida de noble solidaridad.

Mis cordiales saludos a todos los compañeros, y sabe es suyo buen amigo,

LEONARDO SANCHEZ

De modo que Fernández Carril no quiere mandarles la rectifica-

Sociedad Española de Especialidades Farmaco-Terapéuticas

A. WASSERMANN & C.^A, S. EN C.

BARCELONA.—Fomento, 63 (S. M.)

Aspasmol Wassermann

(Analgésico antiespasmódico)

A base de ETER BENZILBENZOICO 25 % - Tint. grindelia robusta - Tint. belladona - Tint. beleño, en solución alcohólica aromatizada.

DOSIS: de 20 a 60 gotas al día en tres o cuatro tomas; en agua azucarada, vino, leche, etc.

USO: En los dolores espasmódicos de todas clases, cólicos hepáticos, nefríticos, vejiga, matriz, intestino, cardiospalmo, asma bronquial, coqueluche, etc.

No tiene contraindicaciones ni aún en los casos en que haya nefritis.

PECTOBENZOL.—Preparado insustituible en catarros, tos y toda clase de afecciones del pecho.—Muestras y literatura para los Sres. Doctores: Laboratorio XIÉLA, Prado, 15, Madrid.

ción»; que el Reglamento de la Federación ha sido aprobado por la Dirección general de Seguridad, con fecha 20 de enero «tal y como lo acordó la Asamblea»; que damos a sus actos «una interpretación maliciosa»; que «ni vencedores ni vencidos»; que «borrón y cuenta nueva»...

¡Qué desfachatez la suya, señor Sánchez! ¡Se necesita valor!

No nos importa que Fernández Carril no quiera rectificar. Va a creer este señor que se trata de un personaje que merece la pena; y quien así procede, sólo el desprecio es su premio. Ahora bien; si todas las cosas que promete el señor Sánchez se las dejan cumplir de este modo...

Respecto al segundo punto, excu-

samos decir al señor Sánchez, porque es zaragozano, el calificativo que aplicamos en Aragón a un señor que no dice la verdad. Mentira parece que el señor Presidente de la Federación tenga la osadía de asegurar con su firma que el Reglamento ha sido aprobado por la Dirección de Seguridad TAL Y COMO LO ACORDO LA ASAMBLEA. Porque esto no es cierto. Y no es cierto porque no puede serlo. El Reglamento que acordó la Asamblea no es legal; le faltan todos aquellos requisitos que advertimos al señor Sánchez en su viaje a Zaragoza, que son precisos, indispensables. Y sin ellos, la Dirección general de Seguridad no lo aprueba, no puede aprobarlo. Y como el Reglamento en cuestión ha sido firmado por el señor Director general de Seguridad con fecha 20 de enero, es indudable que el Comité Ejecutivo lo ha modificado; ha incluido en él los artículos que nosotros dijimos; los que exige la ley; lo ha puesto en condiciones legales de ser aprobado; y ha añadido artículos nuevos, y ha modificado otros, y ha designado el sitio donde irán a parar los fondos en caso de disolución de la Federación, etc., etc. Y todo esto ha hecho el Comité por su cuenta y riesgo, sin poder hacerlo, pues esta gestión ya dijimos que compete a los Colegios.

Instituto de Higiene

y Patología Comparada
DEL PROFESOR

R. Castejon

Análisis micrográficos. Serodiagnósticos. Autovacunas. Sueros y vacunas para toda clase de ganados

Sevilla, 21 Córdoba

Y como lo ha hecho mal, ahora se lo calla, quiere ocultarlo; y lo ocultaría... si no lo dijéramos nosotros.

No valen, pues, picardías, Sr. Sánchez. La amistad que siempre nos ha unido, hace que nos duela mucho el expresarnos en estos términos. Pero nos ha jugado usted una mala partida. Y ello nos obliga a ser duros. Y también a recurrir a su honradez, exigiéndole que conteste categóricamente a estas preguntas:

1.ª ¿Cuántas tachaduras ha hecho el Comité Ejecutivo en el Reglamento que aprobó la Asamblea antes de presentarlo a la firma de la Dirección general de Seguridad?

2.ª ¿Cuántos artículos ha modificado y añadido?

3.ª ¿Qué herederos ha designado de los fondos de la Federación, para caso de ser disuelta?

4.ª ¿Qué artículo determina esta herencia en el capítulo de fondos?

(Continuará)

NOTICIAS

Letras de luto

Nuestro distinguido amigo el Doctor don Enrique Luque Ruiz, sufre la honda pena de haber perdido a su monísima hija, que constituía la dicha y la alegría de un hogar feliz.

Reiteramos por tan grave desgracia, nuestro pésame al Doctor Luque Ruiz, el que también haremos exten-

sivo al Decano de la Beneficencia Provincial y Presidente honorario del Colegio de Practicantes Doctor don Emilio Luque Morata.

Nombramiento

Ha sido nombrado médico radiólogo del Hospital Provincial en virtud del concurso celebrado, nuestro buen amigo, el Doctor don Rafael Garrido Zamora, al que felicitamos por tal motivo.

En nuestro próximo número

Daremos comienzo a una serie de «entrevi» que nuestro compañero don Pedro Narbona Fernández de Cueto, se propone efectuar con prestigiosos médicos de nuestra capital, sobre concepto, derechos y deberes del practicante.

Continuará

En nuestro próximo número, continuará, el artículo «Tirando de la Manta» así como los sucesivos, contestación a mencionado artículo, y fueron objeto del incidente ocurrido entre el Colegio zaragozano y el Comité Ejecutivo de nuestra Federación Nacional.

Encartes

Con el presente número recibirá la clase Médica los encartes de los Laboratorios FHER de productos operativos, y de los preparados «Septoyodo» y «Presoyodo» del Laboratorio SALIA, S. A.

Pedro Narbona Fernández de Cueto
PRACTICANTE
en Medicina, Cirugía y Partos

Duque de Hornachuelos, 12-1.º, letra C

(HAY ASCENSOR)

Higiene Sexual.--Evitad la Sífilis

Pomada preservativa del Dr. Cuerda

SUPRIME TODO CONTAGIO

ESTUCHE 2.50 PESETAS

Doctor: Si tiene que recibir algún desinfectante vaginal recuerde las irrigaciones

ASEPTÓGENO

Constituye un tratamiento eficaz en casos de metritis, leucorrea, desarreglos, etc., y en general para todas las afecciones propias de la mujer.

Compuesto de sulfato cúprico, sulfato aluminico potásico, ácido bórico y ácido tímico.

Caja para 30 irrigaciones de 2 litros, 4 pesetas

Muestras a los señores Médicos que lo soliciten, dirigiéndose a

Farmacia Villanueva Castellano.-BADAJOZ

Laboratorios Opoterápicos y Biológicos

DESPACHO

LABORATORIOS

Balmes, núm. 21



— EN —

Teléfono 363, A

SARRIA

Preparador: DR. J. VALLES Y RIBÓ * BARCELONA

BRONQUIL

Vacuna bronco pulmonar por ingesta

A base de las núcleo-proteínas de las especies saprófitas y patógenas de la flora respiratoria.

INDICADO en Coriza-amigdalofaringitis-enfriamiento general-traqueobronquitis agudas y crónicas, etc., y como coadyuvante en las Pnevmanías, bronconeumonías y demás procesos del aparato respiratorio de naturaleza bacteriana. Precio: 5 pesetas

ADRENO CALCINA EN POLVO

FÓRMULA POR CUCHARADITA:

Glicerofosfato de cal	1 grs.
Creta preparada	0,5 "
Fosfato talbásico de cal	1, "
Magnesia hidratada	0,5 "
Extracto capsular	0,1 "
Solución de adrenalina al milésimo: III gotas.	

Precio: 6 pesetas

Masaje Médico. - - Masaje Quirúrgico

ZOILÓ GONZÁLEZ CABELLO

MASAJISTA

Plaza San Bartolomé, sin núm.—Córdoba

JARABE NEVADO

Toses, Bronquitis y demás afecciones al pecho.—Precio 5 pesetas

HISTOGENO NEVADO

Tónico reconstituyente, poderoso regenerador de las fuerzas. Elixir.

Precio 6 pesetas

HISTÓGENO NEVADO

inyectable, caja de 12 ampollas.—Precio 5 pesetas

Laboratorio: E. BURGOS NEVADO —Feria, 130.—Sevilla

Bronquimar. (Inyectable). Enérgico antiséptico de las vías respiratorias.

Bronquimar con Lecitina y Colesterina. (Inyectable) Antiséptico Pulmonar. Tónico y Antihemolítico.

Bismuxel. (Inyectable). El tratamiento más enérgico de la SÍFILIS; no produce reacciones. es completamente indoloro.

Bismuxel. (Pomada). Tratamiento externo de las ulceraciones de origen luético.

Vitasum y Vitasum-Ferruginoso. (Inyectable). El más constituyentes. enérgico de los re-

Vitasum y Vitasum-Ferruginoso. (Elixir). En sus dos formas simple y ferruginoso constituye por excelencia el tónico de la infancia, de resultados seguros, de sabor agradable.

Laboratorio del Doctor Fernández de la Cruz.-Médico y Farmacéutico
MUÑOZ Y PAVON, 11 (antes Carne) SEVILLA
Concesionario exclusivo, *Viuda de Juan Fernández Gómez*
Aranjuez, núm. 2. —SEVILLA

Vitarrhenal / Vitakacodilol

Enérgicos Tónicos reconstituyentes

EN INYECTABLES PREPARADOS EN DIEZ FORMULAS

ARTROL

Tratamiento enérgico y positivo del Reumatismo

En inyectables de 2 y 5 c. c. y en Sellos

PETRO - MOOR

Tratamiento inofensivo y enérgico del estreñimiento crónico

Laboratorio del Doctor García Piro

PUEBLA, 11. -- MADRID

“ MILO ”

Harina dextrinada malteada.—Sin adición de leche ni azúcar.—
Producto dietético en las afecciones gastro intestinales.—Reco-
mendado por las autoridades médicas del mundo entero

De venta en las principales Farmacias y Droguerías

Muestras y Literatura gratis a los señores médicos que lo soliciten

DE LA

Sociedad Nestlé A. E. P. A.

Vía Layetana, 41

BARCELONA

